

## Décembre 2014 - Un bel acte d'amour

Pour la 17<sup>e</sup> année de suite, la paroisse Cathédrale de Saint-Boniface distribue des paniers de Noël personnalisés à des familles dans le besoin.

« Notre but comme chrétiens, c'est de s'aider, s'entraider, démontrer de l'amour, lance la coordonnatrice des paniers de Noël de la paroisse Cathédrale de Saint-Boniface, Rachel LeGal. Quel plus bel acte d'amour que de distribuer des paniers de Noël à ceux qui en ont besoin, de prendre le temps de



leur sourire et de leur souhaiter un joyeux Noël? C'est quelque chose de très beau. »

Cette année 2014, la paroisse Cathédrale distribue des paniers de Noël personnalisés à 87 familles du Vieux Saint-Boniface. « On passe par les écoles pour repérer les familles qui auraient besoin d'un panier de Noël, explique Rachel LeGal. Ça fait plusieurs années qu'on aide plus de 80 familles, mais quand on a commencé il y a 17 ans, on en avait aidé 14! »

La coordonnatrice s'est souviens bien car elle était alors déjà impliquée dans le projet.

D'ailleurs, elle n'est pas la seule. « Ce sont les sœurs Grises qui ont commencé ça,



raconte-t-elle. Elles faisaient des paniers de Noël. Moi, j'avais un groupe de jeunes en charge donc elles nous ont invités à les aider. « Aujourd'hui, beaucoup de jeunes qui étaient là en 1997 reviennent toujours pour aider avec les paniers de Noël, même certains qui sont hors province pour leurs études!, souligne-t-elle. Quand ils rentrent chez eux pour Noël, ils m'appellent et me demandent quand on fait les paniers. Et parfois, certains ont fini leurs examens la veille et ils ont fêté tard, mais ils sont quand même toujours là le

samedi matin pour faire les paniers de Noël. »

Outre les jeunes, ceux du début comme ceux qui chaque année intègrent le projet, Rachel LeGal se réjouit aussi de voir beaucoup d'aînés à la retraite qui viennent aider. En fait, « tout le monde est là, tous les âges!, assure-t-elle. On doit être environ 80 bénévoles! »

Pour ce qui est du contenu des paniers de Noël, la paroisse Cathédrale met un point d'honneur à les personnaliser au maximum. En plus de la nourriture festive, « on demande ce que les enfants veulent pour Noël et on essaie autant que possible de leur acheter, révèle Rachel LeGal. On veut éviter que tout le monde reçoive la même



poupée ou le même camion!

« On demande aussi aux parents ce qu'ils veulent, poursuit-elle. Et s'ils n'ont rien répondu, on les rappelle pour savoir. Ou s'ils demandent du linge, on rappelle pour connaître la taille et la couleur préférée. On veut vraiment faire à chacun des cadeaux personnalisés. »

Les familles nouvelles arrivantes reçoivent aussi, souvent, des tricots de laine. « Nos aînés nous font de très beaux tricots, ils sont incroyables!, affirme Rachel LeGal. Souvent, les immigrants sont gelés en hiver car ils n'ont pas l'habitude du froid. On essaie de les aider autant que possible. »

Du côté des familles récipiendaires, les réactions peuvent être touchantes ou amusantes, comme cette femme nouvelle arrivante qui était « toute excitée quand je

l'ai appelée pour lui dire qu'elle aurait un panier de Noël, elle criait comme si elle avait gagné au loto! », se souvient la coordonnatrice.

Mais une autre année, « un papa a commencé à pleurer et à dire que ça le gênait d'avoir dû demander un panier, confie-t-elle. Ça prend du courage de demander de l'aide. Il ne faut pas juger, juste aider. Ça peut arriver à n'importe qui ».

La paroisse de la Cathédrale reçoit aussi beaucoup d'aide d'organismes pour remplir ses paniers, notamment de Safeway pour la nourriture et de divers organismes qui parrainent des paniers entiers.

